
充分发挥职工的 民主管理和监督作用

2 12大 队
职代 会 对队长任期工作进行民主审计
本报 讯 核工业 部 西北地

勘局 212大队工会，在本大队
队长左珍 仲 实 行 队长 负 责制 任
期届 满 时，组 织职工代 表对 大
队长任 期 目 标 实现情 况进行 了
全面 的 民主审计，开创 了 职工
民主管 理企业 和监督企业 领导
人的新路子，为 完善 企业 内 部
约束监督机制 积累 了 经验 。

该大队从1985年起实 行了
队长 负 责制，到 1987年底 队长
左珍 仲任期 届 满 。上级部 门 以
及大队党 、政方 面 要对大队长
任期 目 标实现情 况进行 审 计 。
工会 负 责 同 志 认 为，职工 是企
业的 主人，对企业 的 生产 经营
情况最 了 解，对 队长 的 工作 得
失功过 最有发言 权，在有关方

面进行专 业审计 时，也应 由 职
工代 表进行 民主审 计。他们 的
想法 得到 了 上级 以及 队 上的支
持。于 是，他们 采用 了 4种办
法，对 队长 3年工作情 况进行
了民主审 计：一 、召 开职 工 民
主评 议会 。全 大队28个基层分
会分 别 召 开 了 分 队 （车 间 、科
室）职 工大会，让职工对大队

长的 3年任 期 目 标
实现情况及对其本
人的工 作实绩、工
作态度、工作作风
等方面，进行充分
的民 主评议，并提
出奖 惩和 是否连任
的意见 。二、先后
23次 召 开各 种类型
的职工座 谈 会，广
泛听取各方 面 群众
的意见，把 这些 意

见作为 考核依据 之一。三 、
职代 会 5个专 门 工作小组分
别对该 大队 3年来 的 产值 、
利润，以及各项经济 指标 、
生活 福利、精神 文 明建 设等
进行详细审查，并将审 查结
果向 职工代 表大会提 出评价
报告 草 案 。四 、召 开职工 代
表大会，会上 由 大队长作 3
年工作报告，讨论 并通过 5
个专 门 工作小组 向 大会提 出
的评价报告，民主评议队行
政领导并 向 上级党委提出 大
队长 是否连任 的 建议 。

根据 民主审计结 果，职
工代 表认为 左珍 仲 同 志在任
期间，作 风 民 主 、政 绩 显
著，推荐左珍 仲连任，获得
上级的 同 意 。

通过 这次 民主审计，职
工们 进一步 认 识 到 了 自 己是
企业的 主人，增强了 搞好企
业的科研生产 的 积极性 ；也
进一步 了 解 了 企业的 家底，
为民主搞好企业 管理提供 了
条件 。

（ 翟 龙　如 新　远 慈 ）

我省去年重 点 建 设进 度 快质 量好
本报 讯　我省去 年

重点建设 进展 迅速。12
个计划 收尾和 投产 的 项
目，绝大部分 已按 期完
工。在建 的30个重 点建
设项 目 施工进度快，质
量好 。

我省 去年的重点建
设，由 于 控制 了 投资规
模，注意投资结构 的 调

整，使不 少项 目 已经建
成并且获得经济 效益 。
象陕西玻璃厂、西钢厂
的30吨 电炉、148厂 、
省广播 电视塔、西安卫
星测控 中 心、西安宾馆
二期工程、省肿瘤防 治
研究所等 工程 已经投产
或交付使用。这些 项 目
的投产或交付使用，增
强了 我省经 济发展 的后
劲，加快了 我省经济建
设和社会福利事业的步
伐。如 已建成 的西 钢 30
吨电 炉工程，可新 增年
生产能 力7·3万吨 ，将使
我省 钢 铁工 业薄弱 的状
况有所改善 ；省广播 电
视塔 的建成，增加 了 教
育频道，扩大了 复盖能
力，为 提 高 我省人 民文
化素质、丰富文化生活
提供 了 条件 。另外，咸
阳机场 、陕西 汽车 制造

厂西安总装分厂、西安
至三原一级公路、西延
铁路等 续建项 目 ，大多
数都达 到 了 计划要 求。

其次，还有全省人 民
关注 的 西安10万吨啤 酒
饮料工程，其建设速度
居全 国 同 类 行业之首 。
该工程仅用 18个月 的 时
间，就 完成 了 8年的工
程量，最近顺利通过一
期工程投料试车。西安
市最宏伟 的地下通道 、
环北路隧道 最近通 车，
已投入使用 。总 投资为
7 亿 多 元、西安市最大
的城市基础建 设项 目 ，
黑河 引 水工程，也于近
期破土动 工 。建成后 将
使西 安 市的供 水量 由 现
在的56万 吨，增加 到80
万吨，可保证2000年前
后全 市用 水 需 要 。

（ 陈 秀 玲 ）
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厂长 任 期 届 满 ，怎 样 做
好厂 长 任期 经 济 责 任 的 审 计
工作 ？核 工 业 部 西 北 地勘 局
为我 们 提 供 了 新 经 验 。他 们
打破 了 单 纯 由 局 业 务 部 门 审
计的 惯 例 ，采 取 了 专 业 审 计
与职 工 民 主 审 计 相 结 合 的 方
法，对 所 属 二一 二 地 质 勘 探
大队 队 长 任 期 经 济 责 任 进 行
了审 计 ，取 得 了 令 人 满 意 的
效果 。

职工 民 主 审 计 ，生 动 地
体现 了 职工 企 业 的 主 人 翁 地

位。职 工 是 企 业 的 主 人，他

们不 仅 对 企 业 生 产 资 料 具 有
相对 的 所 有 权，而 且 具 有 占
有权、支 配 权和 使 用 权 。他 们 是

承担企业 生 产 经 营 责 任 和 风 险 责
任的主 体，对 企 业 生 产 经 营 情 况
的了解，最 有 发 言 权，理 应 有 权
参加 企 业 经 营 决 策 ，有 权 参 加 对

厂长 任 期 经 济 责 任 的 审 计 工
作。

职工 民 主 审 计 是 企业 民
主管 理 的 一 个 新 途 径 、新 发
展。它 有 利 于 把政 府 部 门 的
监督 和 职 工 民 主监督结 合起

来，完 善 企 业 内 外 的 约 束 监
督机 制 ；有 利 于 帮 助 职 工 树
立“厂 兴 我 荣 、厂 衰 我耻 ”
的主 人 翁 责 任 感 ，调 动 职 工
的积 极性 和 创 造 力 ，增 强 企

业的 活 力 ；有 利 于 把 民 主 选
择企 业 领 导 人和 主 管 部 门 考
核决 定 领导干 部 结 合 起 来 ，
从而 推 进 企 业 人事制度 的 改
革。事 实 说 明，深 化 企 业 改

革的 各 项 措 施 是 一 个 有 机 的 整
体，只 有 配 起 套 来，发 展 企 业 民
主管 理，才 能 不 断 开 拓 创 新，才
能保 证 各 项 改 革 措 施 顺 利 地 贯 彻
实施 。
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本报讯　1987年 以来，陕 西省冶金
行业不断 深化企 业改革，实行 多种形 式
的承 包经营，调 动 了 企 业的 积极性，产
品产量 持续 稳定增长，质量 持续 稳定提
高，实现 了经 济效益与 发展速度 的 协调
快速增 长 。

1987年 ，全省钢 产量可达40万 吨 ，
比1986年增长10.5%；钢材 产量可达27
万吨，比 1986年增长16.2%；生铁可达
3 5万 吨，比1986年增长34.6%；矿石达
75万 吨，比1986年提高23.7%。产 品质
量的 稳定提高 率为100%。被 列 为 我省
考核项 目 的10项产 品质量 指标，除 3项
与1986年持平外，其 它 7项产 品 的质 量
均有较大幅度的 提高，11项主要消 耗 指
标中 的10项均有较 大幅度下降 ，工 业总
产值可达4.8亿元 ，比1986年增长15%。
全省 冶金企 业的 经 济 效益 不断 提高 ，
1987年实现利 税总额可达 1.2亿元，比
1986年增长18.8%。

（ 高 同 生　曹 向 昱　陈 湘 法 ）
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省水文一 队 向 省 、市政 府 陈 计 献 策

呼吁尽快控制西安地面沉降
本报讯 省地矿局

第一水文队经 过 7年专
题研究，向 省、市 政府
陈计献策，呼吁尽快控
制西安市地面 沉降 的 问
题。

地面 沉降是西安市
的严重 地质灾害。1971
至1978年，沉降率每年
达8至18毫米 ；
1978至1983年 ，
地面 沉 降 以 更快
的速率发展，各
个地面 沉 降 中 心
的沉降速率 都达
到最 大值，累 积
沉降 量 大于 100
毫米 的 面 积达90
平方 公 里 。到
1985年底 ，累积
地面 沉降量超 过
50毫 米的面 积达
200平方 公 里 ，相
当于市 区土地面
积的23%。

地面 沉降造
成的 危 害是 很大
的，它可抬高井

管，使下水 道堵 塞，缩
短水井的使 用 寿 命 。更
重要 的 是加 速 了 西 安地
裂缝的 活 动 。而 地裂缝
切穿道路，错 断地下管
道，严重破环地面建 筑
物，给西 安市建设和人
民生活 造成 极大的 危 害
和损失 。

据该 队地质工作者
研究，西安地 面 沉降的
主要原 因 是过 量开采深
层孔隙 承压水 而 造 成
的。为 此，他 们 建 议
省、市政府合理开发和
利用 地下水资 源，避免
过量开采；采取 人工 回
灌补给的 办法，稳定地
层或使 地层 回 弹；地面
建筑要趋利 避 害，合 理
布局 。

（ 黄 平 稳　朱 百 平 ）
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为使青藏公路铺上 “黑色缎带”
——记 第 一 公 路 设 计 院 副 总工 程 师 喻 文 学

青藏 公路是进藏物 资 的 主干
线，西 藏人 民把这条 路称为 “金
桥”和 “生命线”。但这条 路 由
于穿过 高 原 多年冻 土区，难 以 铺
筑成沥 青 路，并且是 凹 凸 不平 的
沙石 路面，汽 车在路上行驶 十 分
艰难，单 趟从格尔木到 拉萨 就 需
一周 左右 。

在冻土区 铺 筑沥
青路，是世界性的 科
技难题 。然而 交通 部
第一 公路勘察设 计 院
的科 技人 员 和 工人决心攻下这一
科技难 题。他 们组建 了 由 科 研、
设计、施工等 9个单 位参加 的 青
藏公路科 研组。1963年 毕 业于 西
北大学地质 系 的 该 院 副 总工 程师
喻文 学 担 任 了 这 项 工程研究组的
副组长。1980年，老喻和 同 志 们
远离 家 乡 ，来 到 了 “四 季 穿 棉
袄，终年地结 冰，风吹沙石 跑 ”
的青 藏高原腹 部地带，开始 了 艰

苦的科研 与 施工 。
喻文 学体重仅有90多斤，要

在海拔4500米 以上的青 藏高 原工
作，谈何容易 ？这 里的氧气量 只
有内 地 的一半，他 坐在沙发上还
要大 口 地喘气。这 里 的气压低，
连面 条 也难 以煮熟，而他 患有严
重的 胃 病 。他不顾 艰苦 的 条件 和

病魔 的 折磨 顽强地 工作，当 地
规定一个工作 日 为 6小时，而他
每日 虽 只能 进食三 四 两 却 工作10
多个小时。白 天勘 察一天，晚上
还要查 阅 国 内 外科技文献，整 理
分析 各 种 野外勘 察设计资 料。几
年来 ，他和 科研 组 的 同 志 们一起 ，
研究 冻土公路下 沉、翻 浆、断毁
等情况，制定保护 冻土路基填土
高度 的 最 佳方案，采取无机结合

料外 参 剂，用 于 多年冰土地 区
修筑路面 承 重层 和 用 无规聚丙
烯取 代沥青 铺 筑路面等 科学方
法，试着 给 冻 土区 路面铺设沥
青。1985年，他 们终于获得 了
成功，青 藏 公路 760公里的 冻
土区沥青 路终于铺筑完 了，填
补了 我 国 科 技 领 域 的 一 项空

白。今年 7月，《青
藏公路 多年冻土地 区
黑色 路面修筑技术 》
这项 科研 成果荣获 了

国家科技进步 奖 。
现在，青 藏公路冻土区铺

上了 “黑 色 缎带”，从格尔木
到拉 萨 由 单 趟一
周变为 两 天。原
来被喻为 “人类
生活 禁 区 ”的 高
原大地，而 今 向
人们敞开胸 怀 。
赵观 进　交 工 会


